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Мы начали
рядовой студент, • ••

24-26 октября студенты Тюменского государственного университета боролись за право носить гордое звание стипендиата Благотворительного фонда Владимира Потанина. И борьба эта была действительно нелегкой. Две отлично сданные сессии - только пропуск на конкурсный отбор. А для того, чтобы в течение учебного года получать две тысячи рублей ежемесячно, нужно было пройти еще два тура. Первый, проходивший 24 октября, представлял собой уже привычный для современного студента тест: сорок минут, восемьдесят вопросов. Так проверялся уровень интеллекта и общий кругозор. Сто претендентов, набравших наибольшее количество баллов, провели весь следующий день в здании Института физической культуры Тюм- ГУ, где и проходил второй этап конкурса.
(Окончание на стр. 4)

"Быть учителем - труд, 
превращенный в искусство"

21 -24 октября в Тюменской области впервые прошел обла
стной педагогический марафон, объединивший под одним знаме
нем - "Улучшение качества среднего образования" - лауреатов 
российского, областного и регионального конкурса "Учитель 
года" и членов межрегионального клуба "Учитель года России". 
Организаторы марафона - специалисты ТОГИРРО - приуро
чили "учительский пробег" к шестидесятилетию Института 
развития регионального образования и созданию областной 
ассоциации педагогов "Учитель года Тюменской области".Лучшие педагоги нашей области и гости из других городов страны (всего И конкурсантов) двигались по маршруту Тюмень - Заводоуковск - Ишим - Тюмень. Каждый день приносил новые открытия и знакомил с новыми талантами. На остановке Заводоуковск" победители областного конкурса "Учитель года" и лауреаты районных туров проводили мастер-классы, обсуждали за круглыми столами насущные проблемы российского образования. В Ишиме проверку на классность прошли гости - члены межрегионального клуба Учитель года России". Им пришлось не только показать свои педагогически способности, но и посоревноваться в КВН с командой ишимских учителей.

ЕЛИЗАВЕТА БАРНЁВА

(Окончание на стр. 2)

создавать 
все заново"

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ
4 ноября у нас праздник. День народ

ного единства. Так решила Государствен
ная дума. Пока очень непривычно звучит. 
Также непривычно, что исчез День 7 Но
ября, который был красным днем кален
даря. После того, как решение состоя
лось. нет смысла его обсуждать. Но у 
меня все же возникли вопросы на эту 
тему, и я их задала Главному Федераль
ному инспектору по Тюменской области 
Владимиру Ильичу Ульянову.- Владимир Ильич, вы были председателем Тюменского областного Совета народных депутатов. Сейчас работаете в должности Главного федерального инспектора. Как вы относились тогда и как относитесь сейчас к устойчивому словосочетанию "Вся власть - Советам!"?- В какой-то мере по-разному. Если говорить с позиции науки, а я, кстати, десять лет преподаю конституционное право студентам, то "Вся власть - Советам!" - это парламентский лозунг. Почему? Советы - представительный орган власти, стало быть, данный лозунг характеризует парламентскую республику. Парламент назначает правительство, а то в свою очередь подотчетно парламенту. Другое содержание вкладывается в лозунг, когда существует вертикаль власти. В те годы она существовала. Поселковый Совет подчинялся районному, районный - областному, а тот в свою очередь - Верховному. Тогда данный лозунг можно было понимать и призывать реализовать, как "Вся власть - парламенту", а с другой стороны - речь шла о принципах демократического централизма при устройстве представительной власти. Я полагаю, что у нас было как раз второе, хотя считал себя сторонником первого подхода.Откровенно говоря, парламента на уровне области не было до 1990 года. Формально, юридически он существовал. Сессия областного Совета собиралась. Когда меня избрали заместителем председателя областного Совета, я попросил Людмилу Дмитриевну Волкову показать документы областного Совета. Речь шла о положении об областном Совете, документах о текущей деятельности... Оказалось, ничего не было. Я помню, нас с Ю.Шафраником избрали и мы услышали от чиновников облисполкома: "Сидите пока здесь". Нам выделили один кабинет. Я к чему об этом вспоминаю? А чтобы вам объяснить, чем реально был наполнен лозунг "Вся власть - Советам!". Всего было просто ноль. Мы начали создавать все заново.

(Окончание на стр. 4)



РЕГИОН СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

"Быть учителем
(Окончание. Начало на стр. I)В Заводоуковске марафон объединил 250 участников, в Ишиме более 400, да и на завершительном этапе, который состоялся в Тюменском театре кукол и масок, в зале свободных мест не осталось. На суд тюменских педагогов были представлены три урока - музыки, литературы и геометрии. Учеников набирали из зала. Учителя активно откликались на призыв соратников по цеху - пустых мест в импровизированных классах на сцене театра не было. По сути каждый урок стал маленьким спектаклем. Спектаклем, где один актер играет важную роль - роль Учителя.Елена Смолина, директор школы №1923 города Москвы, лауреат конкурса "Учитель года России - 2000", свой мастер-класс посвятила творчеству русского композитора Рахманинова. Вместе с Еленой Александровной "школьники" искали истоки музыки композитора в русском народном творчестве, сопереживали метаниям Рахманинова, оторванного от Родины эмиграцией, и потому не писавшего. На уроках музыки ученики не только знакомятся с творчеством композитора и слушают, как их педагог исполняет на фортепиано второй концерт Рахманинова, но и разучивают мелодии, песни. Елене Александровне особенно удалась та часть урока, где ее подопечные исполняли песню из фильма "Семнадцать мгновений весны" - педагог провела аналогию с судьбой русского разведчика в Германии и русского композитора- эмигранта в Америке.Блистательный урок литературы провела наша землячка Марианна Чуйкова, лауреат конкурса "Учитель года России - 2003". Марианна Михайловна пригласила учителей, собравшихся в зале, побыть по ту сторону учебного процесса - стать учениками на ее уроке, посвященном женской лагерной поэзии 40-50-х годов XX века. К ним присоединились учащиеся 11-го класса средней школы №25 г.Тюмени, для которых лагерная поэзия стала открытием, так как в школьных программах ей уделено мало места и во многих школах изучают лишь прозу архипелага ГУЛАГ.Финал урока был сопровожден бурными овациями и криками "браво!". Школьники разбирали стихотворение:

Россия тридцать дет живет
в тюрьме. 

На Соловках и Колыме, 
И лить на Колыме и Соловках 
Россия та, что будет жить в веках.

труд, превращенный в искусство"

И приводили разные версии в ответ на вопрос "Почему именно в лагерях Россия будет жить в веках?" - потому что там заключены лучшие люди, потому что там хранится русская культура и т.д. Аналогия Марианны Чуйковой после подведения итогов урока - "На Колыме и Соловках живет наше образование" нашла одобрение в зале.О том, как сделать процесс решения заурядной геометрической задачки наиболее интересным, поведал Роман Волков, учитель года Рязанской области - 2001, финалист конкурса "Учитель года России - 2001". Обаятельный педагог с первых же минут расположил к себе зал удачной шуткой, раскованностью и легкостью игры, в которую превратился обычный урок: "Ваш учитель геометрии заболел, поэтому урок проведу я - учитель ОБ?К. Все идем гулять". "Школьники" (опять-таки "завербованные" в зале педагоги) отправились на полянку у берега реки, да вот незадача - моста нет. Есть бревно, но длину его измерить нечем, как и ширину реки, чтобы перебраться на тот берег. Варианты решения проблемы были разные: от "Мы же в Тюмени, давайте подождем, пока лед станет" до "Сейчас свяжем одежду, сделаем канатную дорогу и переберемся". Педагоги прикидывались двоечниками, которые ничегошеньки не смыслят в геометрии, виртуозно разыгрывая предложенные Романом Александровичем партии. Трудную задачку удалось решить с помощью зала.Марафон завершился педагогическим капустником - выступлением команд КВН межрегионального клуба "Учитель года" и учите

лей г.Ишима. Ишимцы порадовали зал презентацией учителя информатики - новатора - обучение компьютерным технологиям он сопровождает игрой на гитаре, так появились его первые песни о "клаве" (т.е. о клавиатуре), мониторе и мышке. Частушки о тяжелых учительских буднях, помощнице указке, маленькой зарплате и педсовете пришлись по душе всем участникам марафона.Члены клуба "Учитель года России" затронули коренной вопрос:- Много еще в образовании неразрешенных проблем.- Вот именно поэтому о них говорить и не разрешается...Конечно же, чтобы ответить на вопросы собравшихся в зале учите

лей, на сцену был приглашен Президент России В.В.Путин:- С детства с волнением прихожу к учителям. Вдруг что спросят...- Господин Президент...- Спасибо. Этот вопрос я уже выучил. Скоро.Вот на такой утешительной ноте и завершился последний день марафона. Педагоги, довольные встречей с коллегами, неохотно расходились по домам из театра кукол и масок. И горьких слов о маленькой зарплате и нерадивых учениках не было, на лицах читались радость и дальнейшее желание творить, учить, действовать.
(В материале использованы 

снимки из архива ТОГИРРО)

МИНИСТЕРСТВО
ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО Ректору ТюменскогоПО ОБРАЗОВАНИЮ государственного университета
Г.Ф. Куцеву(Рособразование) Руководитель

Уважаемый Геннадий Филиппович!Федеральное агентство по образованию выражает искреннюю признательность руководству и коллективу вашего вуза за оказанную помощь пострадавшим от террористического акта, произошедшего 1 сентября 2004 года в городе Беслане Республики Северная Осетия-Алания.Благодаря проявленным вами доброте, состраданию, бескорыстному желанию помочь попавшим в беду людям, а самое главное - детям, мы смогли совместными усилиями в значительной мере способствовать восстановлению мирной и спокойной жизни в городе Беслане.Мы вместе сумели оказать посильную помощь в реабилитации пострадавших, открыли Всероссийскую горячую линию психологической помощи детям, родителям и учителям, собрали и доставили по назначению большой объем гуманитарной помощи.Надеемся, что эти меры помогут учащимся хоть в какой-то мерс отвлечься от тех событий, которые им пришлось пережить, и сосредоточить свое внимание на изучение новых и интересных дисциплин.Пусть ваше благородство и милосердие обязательно принесут вам счастье, успех и процветание. С уважением и благодарностью Г.А.Балыхин

Райков: тюменцам удалось 
выбить деньги в бюджетеВ проект Федерального бюджета-2006 заложена сумма на окончание строительства спортивно-оздоровительного комплекса Тюменского архитектурно-строительного университета. Во вторник смета в 68 млн рублей была подписана и внесена в проект главного финансового документа будущего года.Как рассказал "Вслух.ру" депутат Государственной думы Геннадий Райков, в целом на реализацию инвестиционных программ в Тюменской области в Федеральном бюджете 2006 года заложена сумма в 500 млн. рублей. Эти деньги при дополнительном участии средств региональной казны предполагается направить на реконструкцию и строительство 18-ти объектов на территории области.Около 30 федеральных миллионов будет выделено на реставрацию тобольского кремля, приблизительно 15 млн. - на берегоукрепление Туры, заложены в бюджете и средства на строительство последней очереди Великанского водозабора, а также несколько спортивно- оздоровительных комплексов. По словам Райкова, депутатам от Тюменской области пока не удается выбить в бюджете строку на окончание строительства нового комплекса краеведческого музея. Однако в целом Райков доволен тем. как ведется лоббирование интересов Тюменской области на федеральном уровне."Нашему региону повезло с нынешней Думой. Мы работаем как Змей Горыныч о трех головах: я. Конев и Тимченко. Так что все вопросы решаются гораздо легче". - говорит Геннадий Райков. Напомним, что в третьем чтении Федеральный бюджет-2006 1 осудар- ственная дума рассмотрит 19 ноября.

'ВсдуХ.ру"
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на самые высокие вершины Тянь- Шаня. Остановились в лагере Славы Мирошкина, на леднике Звездочка (4200 м), спускающегося с северного склона пика Победы. Ледник с красивыми изгибами страшно изломан, имеет несколько ледопадных участков и хорошо просматривается из лагеря. На противоположной стороне от лагеря, за ледником Южный Эныльчек непоколебимо возвышается почти классическая пирамида пика Хан- Тенгри, ее острые грани кажутся совершенно неприступными. Необходимость хорошего отдыха и восстановления после 22 дней упорной работы на маршруте была очевидной. Восхождение на запланированные вершины с грузом накопившейся усталости и в условиях устойчивой снежной погоды было ця верхом безумия.Сезон восхождений на Тянь- ЕПане длится всего лишь два неполных месяца - с середины июля по конец августа, а потом начинается зима и условия "допуска" к телу горы становятся абсолютно суровыми и невыносимыми. История зимних восхождений знает единичные случаи, почти все они заканчивались трагично. А сейчас, в сезон, вокруг было много интересных людей, среди которых были представители самых различных профессий, квалификаций и мест проживания. Всех объединяла одна страсть - горы. В лагере сложилась хорошая компания из самых разных ребят - горовосходителей, ожидающих милостей от небесной канцелярии.Вынужденное ожидание, кроме праздного шатания по горным окрестностям, стимулировало творчес- •“ процесс публики в массовом ианте его проявления. А поскольку публика была разношерстной - испанцы, итальянцы, канадцы. поляки, чехи, французы, был даже человек из Австралии, ну и наши ребята, конечно, из Кемерово, Новосибирска, Алма-Аты, Санкт-Петербурга, Краснодара, Екатеринбурга, Казани - творческий процесс принимал интернациональные и малопредсказуемые формы. Песни и посиделки в столовой, танцы народов мира в стиле национального экспромта, сценические миниатюры и просто элементы братания были понятны и органичны, но когда кто-либо, бросая все, начинал судорожно собираться на восхождение, объявляя всем о завтрашнем выходе "несмотря ни на что", народ смотрел на такого человека удивленно и с сожалением, а после хорошей доли шуток-прибауток начинал заключать пари - выйдет - не выйдет? Кончалось все тем, что собирающийся, просидев до поздней ночи вместе со всеми, наутро был не в состоянии предпринять планируемое.После трехдневного отдыха в базовом лагере на леднике Звездочка начали восхождение на вершину Хан-Тенгри (7010 м). Подойдя с вечера 15 августа к началу 

маршрута подъема - леднику Семеновского (4200 м) в темноте стоявшей еще ночи (4.00 утра), за 6 часов проскочили его самое опасное место - так называемую "горловину" или "бутылку". Это место является самым лавиноопасным, все, что летит вниз - летит на тебя, спрятаться негде. Зона разгона снежно-ледового материала кругая и высокая, все сходит по желобу. Это место все проходят на авось, причем всегда. Если не повезет - винить некого. Так получилось. Именно здесь оставались большая группа восходителей, оставались здесь и новички, и асы горного образа жизни - легендарные восходители, знавшие о горах все, вернее, почти все. обладающие колоссальной горной интуицией. Нам повезло - вечерний снег как-то быстро подсел, образовал пропитанную водой кашу, которая хорошо подмерзла за ночь.На 5800 - так называемую Перемычку, мы поднялись быстро, за 6 часов, а не за 10, как бывает обычно. Но далее, после 10 часов утра, началось пекло (это южная сторона Хана), температура на солнце подскочила до 35 градусов Цельсия - и все пришло в движение. Все стало киснуть, течь, скатываться и падать. Пришлось искать безопасное место на Перемычке, ставить палатку и крепиться. После обеда пошел традиционный снег и видимость упала до нескольких метров. Снег сыпал весь оставшийся день и часть ночи, палатку приходилось регулярно откапывать, ее засыпало полностью.

Так пришлось просидеть пять долгих дней. Флаги университета и университетских институтов, которые мы несли на себе и намерены были поднять на вершине, жгли наши сердца, заставляя пробиваться сквозь снежно-ледовые заторы на пути к вершине. Достичь пика мы не смогли или не сумели. Жаль. Утешает лишь одно: мы оказались не одиноки в своих попытках. Кроме нас, на этой высоте сидело еще

ОПРОС j
День 7 Ноября - красный 

день календаря?
АННА ЮХМАНОВА, ИРИНА КАСПЕРОВА

несколько групп и некоторые из них (поляки), не дожидаясь ночи или раннего утра, рискуя каждую минуту, стали спускаться на большой ледник в базовый лагерь, проходя ледник Семенова в самое лавиноопасное время. Им повезло, обошлось без эксцессов. Заканчивались наши продукты, хотя газа оставалось еще достаточно, значит, у нас всегда могла быть вода, мы решили переключиться на восхождение Победы. 21 августа, вечером, мы были в базовом лагере. Скажу сразу, что два дня, проведенные на леднике, не оставили нам никакой надежды и на восхождение на Победу. Несмотря на отличную акклиматизацию и хорошее самочувствие, мы вынуждены были принять решение о завершении экспедиции этого сезона и, собрав

шись, 23 августа вертолетом, перелетев за 40 минут то, что мы проходили более двадцати дней, высадились в альпийской базе Кар- кара. Мы шли до конца нереализованного плана, не завершенного восхождением штурма. Но в горном туризме и альпинизме выигрыш весьма эфемерен. В качестве такового можно считать удачно пройденный маршрут, большое везение в десятках и сотнях всевозможных эпизодов преодоления горного рельефа, большое количество совершенно уникальных видеофотоматериалов, встречи, знакомства с интересными людьми и, конечно же, с удивительным миром гор, миром потрясающей запредельно- сти и таинственности, совершенного астрального восприятия действительности.Не реализованные дела ждут своего времени в планах следующего сезона 2006 года. В глубине души не угасает надежда подняться и на один из пиков нынешних горных вершин. Будет это Хан или Победа - посмотрим. Если акклиматизация пройдет быстро и будет хороший ход, то обязательно вернемся на Эныльчек и предпримем попытку восхождения. Ну. а флаги ? Флаги у нас всегда с собой. Надеюсь, так будет еще много лет. Еще повоюем.

День воинской славы России, День Великой Октябрьской социалис
тической революции 1917 года и, наконец. День примирения и согласия. 
И все это - 7 ноября!

В преддверие этой знаменательной даты мы решили узнать у сту
дентов нашего города, знают ли они, что это за праздник. А также 
помнят ли, что случилось с нашей страной в этот день, и считают ли 
нужным отмечать 7 Ноября.

Карлыгаш Закирьянова, ТюмГУ, филфак, 2-й курс:- В этот день, по-моему, власть захватили коммунисты, свергнув Временное правительство. А статус Дня примирения и согласия он получил, потому что смена власти произошла по договоренности, а не насильственным путем. А то, что этот день считается днем освобождения от польских интервентов, для меня - новость. Я думаю, что этот праздник стоит отмечать в кругу семьи: собраться за большим столом, с тортом, чаем и другими вкусностями. Для меня это однозначно семейный праздник.Длм9 Хабиденова, ТюмГУ. ИГиП, 1-й курс:- Это День примирения и согласия, не так ли? И если существуют проблемы в личной жизни, то именно в этот день есть возможность их решить: поговорить с родными и близкими, посоветоваться, и, наконец, забыть все обиды. А по поводу других названий мне известно, что политика государства сейчас приняла другое направление. Решили праздник оставить праздником, но избавиться от исторических фактов и коммунистических стереотипов. Так как у нас в России все идет будто бы к демократии, то решили переименовать 7 Ноября в День примирения и согласия.
Елизавета Киктенко, ТюмГУ. химический факультет, 4-й курс:- 7 Ноября - это день Октябрьской революции и, если я не ошибаюсь, 1917 года. Мне кажется, действия революционеров были неправильными. И вообще, это очень трагичный день в истории России. Ведь в идеале правительство должно как-то считаться с мнением народа, соглашаться и примиряться с ним, а не решать все в одиночку. Все-таки День примирения и согласия!
Андрей Семенов, ТюмГУ'. ФИиПН, 5-й курс:- День 7 Ноября - красный день календаря!!! Это праздник Великой Октябрьской социалистической революции! По этому поводу ничего особенного я не чувствую, потому как праздник на самом деле не совсем наш, и вообще, был актуален в советское время. Но, если подумать... праздник очень символичный, хороший, радостный. Логично, что в этот день люди должны радоваться, соглашаться и примиряться (по мере возможности). Выделять этот день нужно, так как согласия и примирения в нашей стране маловато. И для того, чтобы они существовали, нужны реальные основы. А пока, в большинстве случаев, нам не с чем примирятся и соглашаться.
Юрий Шарапов, ТГНГУ, "Компьютерная безопасность", 3-й курс:- Ой, я точно не знаю, что за праздник 7 Ноября и как он сейчас называется. То ли был днем какой-то революции, то ли еще что-то. Слышал краем уха, что сейчас это День примирения и согласия. А кто, зачем и с кем примиряется, мне не понятно. Я не считаю этот день праздником, это обычный выходной и лишний повод не работать и выспаться.
Виктория Колесова, ТГИИиК, менеджер по туризму, 2-й курс:- 7 Ноября - это праздник какой-то, раз отмечен в календаре красным цветом, значит национальный праздник. Ну а если серьезно, мне этот день известен как День примирения и согласия. Особой радости и праздничного настроения по этому поводу у меня нет. Может, для кого-то это важный день, но мне все равно. Главное, чтобы всем было хорошо!
Олег Оцабера, ТГНГУ, Институт транспорта. 1-й курс:- Что это за день? Так прошла первая неделя последнего месяца осени!!! А что не так? Хм... Дайте подумать... По-моему, это День примирения и согласия. Только я не придаю ему вообще никакого значения. Зачем праздновать его и дарить что-то? На мой взгляд, это глупо - выделять отдельный день, для того, чтобы делать друг другу приятно. На фоне остальных дней это лишено смысла.
Итак... Оказалось, что 7 Ноября не такой уж и красный день 

календаря.
Добрая половина респондентов не считает этот день праздником и 

делает удивленное лицо, когда им задают вопрос: "Что ж это за день 
такой - 7 Ноября?". Студенты не придают этой дате никакого значе
ния и не собираются ее отмечать..

Другие знакомы с 7 Ноября только как с Всероссийским Днем прими
рения и согласия. Им ничего не известно о таком историческом факте, 
как Октябрьская революция 1917 года. Они собираются отмечать этот 
день в кругу семьи, за большим столом. Суть праздника для данной 
группы студентов заключается в прошении старых обид, выяснении от
ношений и поиске компромиссов.

Вообще странно, что в сознании людей так четко отложилось .мне
ние о том. что в День примирения и согласия необходимо мириться с 
недоброжелателями и просить прощения (если есть за что). Но что 
же на самом деле подразумевали власти?

Указом президента от 7 ноября 1996 года прежнее название - "Го
довщина Великой Октябрьской революции" было заменено современным 
- День примирения и согласия" в целях смягчения противостояния и 
примирения различных слоев российского общества.

И никто из опрошенных не вспомнил (да и не знал, очевидно), что 
официально 7 Ноября уже не государственный праздник и даже не вы
ходной день. Ныне 4 ноября (вновь указ Президента) - красный день 
календаря. Или день народного единства...

P.S. 4 ноября вошло в историю как день освобождения Москвы 
силами народного ополчения под руководством Кузьмы Минина и Дмит
рия Пожарского от польских интервентов в 1612 году.
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ВАЛЕРИЯ ГУРИЧОНОК
Качественным и количественным показателем развития отечественной киноиндустрии могут служить не только выходящие один за другим на старт блокбастеры, но и сериалы местного пошиба, рейтинг которых давно догнал, а местами и перегнал в турнирной таблице "мыльные оперы бразильского производства и сериалы про американских полицейских тире агентов национальной безопасности. Незатейливые истории о кланах новых русских и их семейных разборках (Шекспир отдыхает), учителях и школьниках (это вам не "Приключения Электроника" и "Гостья из будущего"), цыганских баронах и проч, классах и прослойках нашего многострадального общества наводнили телевизионный эфир, конкурируя на пути к победе над сердцами и умами зрителей с реалити- шоу.Пр оцентов 90 населения страны обливается слезами, следя за несчастной судьбою, например, той же Кармелиты, верит и ждет, что Великая справедливость покарает злодеев и наградит слабых и обижен

ных. Народ бежит домой с работы или учебы (бабушки с лавочек у подъездов) быстрее, чем крысы с тонущего корабля, дабы поскорее упасть в кресло (как вариант разлечься на диване), нажать заветную

Мозги отдыхают
кнопочку на пульте и впериться глазами в экран: ну, что там у них происходит? А уже потом - ужин, сон, любимый мужчина/благоверная, семья, дети... Какие двойки в школе, вот у Саши из сериала такой директор, просто жуть, а ваша Лидия

Николаевна, что ни говори и как ни думай, по сравнению с ней - сущий ангел!К чему нам теперь мексиканские страсти - у нас и своих Любовей достаточно. Отечественный колорит и ближе, и понятнее: по-русски все, по-нашинскому, "за жись" (хотя бы по этому показателю - популярность своих сериалов в широких народных массах - догоним и перегоним развивающиеся страны Запада). "Такие дела..." - любил поговаривать незабвенный Билли Пилигрим.Канал REN-TV, например, планомерно осуществляет операцию "Ы": в разное время в эфире крутятся три сериала, оканчивающиеся на букву "Ы", ну, в смысле их названия оканчиваются... И если "Студенты" - это "Солдаты", которым повезло, то "Ту- ристы" - это "Солдаты" после дембеля или "Студенты" на каникулах либо выходных. Ответ на вопрос "Смотрят ли солдаты срочной службы свой сериал?" останется в этом материале без ответа, но вот сту

денты сагу о себе, любимых, глядят, да еще с каким интересом. Форумы, посвященные "Студентам", завалены восторженными воплями типа: "Прикольный сериал, смотрю каждый вечер". Познакомимся же с этим сериалом поближе."Студенты" вышли на экраны в сентябре сего года, и ныне можно лицезреть серии под номером 40 и далее. Тип сериала можно обозначить так: истории о жизни представителей конкретной социальной группы, название которой вынесено в заглавие. Изобретательные способности сценаристов поражают: столичный вуз - МосГИ (это название такое) - место действия, первый раз в первый курс (это чтобы серии еще пять лет снимать), добренький, ло- ховатого вида (простите за грубость) декан, студенты-ботаники, студенты-

прогульщики, студенты-шутники, студенты-массовики и т.д., сорванные пары и куда уж без нее - общага, мать родная. Смотришь, а из глубин памяти всплывают бородатые анекдоты, седые байки и всякого сброда крылатые выражения.Вот только реальной (не в блатном смысле) студенческой'жизни в сериале нет. "Студенты" больше напоминают карнавал, высосанный из пальца и размазанный по оконному 

стеклу. Вроде бы все, как во взаправдашней жизни - отключили воду в общаге, приехала проверка в вуз или юбилей института, студенческие проделки на парах и проч. - а копнешь глубже - и нет ничегошеньки (где вы, к примеру, видели студента, который трясет грязными носками под носом у коменданта общежития? Или кнопки преподавателям на стул подкладывает - это все-таки атрибут школьной жизни). Поэтому, если вы настроились на серьезное зрелище, выключайте телевизор (хотя к чему данная фраза - поклонники Джармуша смотреть сериалы не будут).Незатейливые шутки, стандартные ситуации, слабые любовные интрижки, "духовные" искания главных героев на фоне слабой массовки (денег, что ли, продюсерам жалко - коридоры в МосГИ пустынны, как улицы Тюмени в четыре утра) особых умственных усилий для осмысления от вас не потребуют. Среди актеров нет ну ни одной мало-мальски смазливой или хотя бы с интеллектом в очах мордашки. Глаза, увы, не отдыхают... А если взгляд отрывается от лиц главных героев, то натыкается на портрет Владимира Путина. Рамка с фото Президента висит в МосГИ в каждом кабинете. Долой культ личности!
"ЭД
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Авторы сценария: Виталий 
Шляппо, Виталий Коломиец, 
Руслан Сорокин, Вячеслав Дус- 
мухаметов, Алексей Троцюк, 
Максим Туханин, Кирилл Папа- 
куль.

Режиссер-постановщик 
Ольга Перуновская.

Композиторы: Юта, Армен 
Григорян.Знаменитые или хотя бы мало- мальски известные актеры в "Студентах" не играют (кроме "мента" Юрия Кузнецова), а однодневки" или артисты "мыльных опер" особыми актерскими талантами не отличаются, потому глубины пережи

вании и метании главных героев в сериале мы не увидим. Да они и в сюжете не заложены, не по "Анне Карениной" же фильм.Сериал получился добрым и даже немного милым, местами забавным, местами скучным, зато разительно отличающимся от захлестнувших экраны криминальных опер и саг. Зритель начинает уставать от клановых разборок и кровавых сцен, неизменно сопровождающихся ударом головой о батарею, от тупоголовых бандюков и плачущих блондинок. Новое зрелище куда удобоваримее - просто и незатейливо, а, главн1^ повторюсь, по-доброму. Это и привлекает. К тому же про нас - студентов, солдат, туристов...
За бедных "Студентов" замолвили слово

АЛИСА ПОНОМАРЕВА, ДАРИЯ ЛЕОНТЬЕВА
Есть вещи, давно ставшие для каждого из нас нормой, частью повседневной жизни, к примеру, - сериалы. И не стоит думать, что смотрят "мыльные оперы" только пенсионерки, вяжущие носки и домохозяйки в фартуках. Пенсионерки, всем известно, с утра до ночи возятся с внуками или бегают по рынку в поисках самых дешёвых консервов. Домохозяйки, в свою очередь, почти не выходят из царства швабр, стиральных порошков и сковородок. Кто же смотрит сериалы? Уставшие работяги или прогрессивная молодёжь? Влечет ли студентов "бесконечное мыло"? Что вообще они думают о сериалах? И, самое главное, нравятся ли им отечественные, казалось бы, наиболее близкие - "Солдаты" и "Студенты"?
Надежда Куприенко, ТГИИиК, 

1-й курс, менеджер по туризму:- Я смотрю сериалы, только когда есть свободное время. Они помогают расслабиться, отвлечься от повседневных забот, но воспринимать их всерьез не стоит. Сериал "Солдаты" прикольный, веселый, ненавязчивый и ненапрягающий - идеальное средство скоротать часок- другой. Мне кажется, он далек от 

реальности. В армии все гораздо сложнее и жестче. В "Студентах" жизненных моментов больше.
Артем Яворский, ГГИИиК, 2-й 

курс, менеджер по туризму:- Не поклонник сериалов. Вполне позитивно отношусь к "Студентам". Добренький, милый, симпатичный и забавный сериал. Какую- то часть правды он отражает, чего нельзя сказать о "Солдатах" - пародия на жизнь. Я думаю, что он построен на байках или анекдотах каких-нибудь дембелей. Никаких уроков из него извлечь нельзя. Смотреть можно только вместо КВНа.Студенты Института культуры народ, конечно, занятой и знающий цену свободному времени, поэтому они никогда не будут бездарно проводить его, сидя перед телевизором.
Николай Моисеев, ТГСХА, 1-й 

курс, земельный кадастр:- Я отдаю предпочтение отечественным сериалам. К остальным отношусь нейтрально, исключая бразильские, - одно нытье. Сериал "Солдаты" прикольный, добрый и весьма оптимистичный. Он снят так специально, чтобы заманить парней в армию. Но в реальности все не так, проверил на своей шкуре, побывав на военных сборах, где нам показали, что такое армия.

Рузиля Сайфутдинова, ТГСХА, 
2-й курс, технология хлеба:- Сериалы смотрю редко, только при наличии времени. Очень люблю "Обреченную стать звездой"- по- русски и жизненно. Иногда смотрю "Студентов", считаю, он совпадает с реальностью и из него можно извлечь немало уроков.

Мария Баранова, ТГСХА, 2-й 
курс, технология хлеба:- К сожалению, я не смотрела ни "Студентов", ни "Солдат". В целом отношение к сериалам положительное. Это хороший способ отдохнуть, повеселиться и уйти от проблем и забот. Что касается жизненности, то они от таковой далеки.

Странно, но "сельхоз" с боль
шим воодушевлением стал расска
зывать про химию, отсутствие 
халявного питания в столовой и 
бесплатного проезда в автобусах. 
Сериалы, видимо, не привлекают 
технологов хлеба.

Борне Конаков, ТюмГУ, Фил
фак, 1-й курс:- С детства я предпочитаю смотреть бразильские сериалы. Очень люблю Бразилию: ее природу, кухню и культуру. Также привлекает игра актеров. Что касается сериалов "Студенты" и "Солдаты", то я не поклонник комедийных сериалов. Ни того 

ни другого не видел, но слышал достаточно положительных отзывов.
Станислав Симонов, ТюмГУ, 

филфак, 1-й курс:- Я не смотрю сериалы, так как все они рассчитаны на среднестатистического обывателя, который любит поглазеть на красивую жизнь и идеальные отношения. В принципе все сериалы одинаковые, у них один сценарий, меняются только имена героев и декорации, а суть остается прежней: слезливая, затянутая история с хеппи-эндом. Именно из этих изображений я не смотрю ни "Студентов", ни "Солдат".
Евгения Романовская, ТюмГУ, 

ИППиУ, 1-й курс, изобразитель
ное искусство:- Когда ты приходишь домой с опухшей от разного рода информации головой, совсем не возникает желания почитать Канта или Ницше, а вот скоротать времечко в компании любимого сериала - самое то. Сериалы смотреть можно, но не стоит воспринимать их всерьез. "Солдаты"- очередная патриотическая сказка, не имеющая ничего общего с реальностью.

Анна Ухалова, ТюмГУ, ИППиУ, 
1-й курс, изобразительное искусство:- Я ненавижу сериалы. Однотипные, односюжетные истории со слюнявыми актерами. Еще больше 

раздражает то, что большинство моих одногруппников так любит пообсуждать эти самые сериалы. Это поражает, ведь существует и другие темы для разговора: любовь, культура, искусство, проблемы молодежи, но никак не мыльные оперы.
Динар Шарафутдинов, ТюмГУ. 

ИППиУ, 4-й курс, логопедия:- Я предпочитаю смотреть многосерийные фильмы, нежели сериалы, слишком затянутые и скучные. Как в "Студентах", так и в "Солдатах" больше выдумки, чем жизни. Нет в нашей жизни того идеального, что так ярко и красочно показывают в сериалах.
Родное студенчество, как всегда, 

оригинально. Мы выслушали нос
тальгические оды "Секрету Тропи- 
канки". "Санта-Барбаре". признание 
в любви "Сармату" и "Звездочёту". 
Вывод очевиден: студенты и сериа
лы - веши весьма совместимые друг 
с другом. Но есть среди общей мас
сы и исключения. Что ж. это обна
деживает. Мы все-таки студенты, 
умные и прогрессивные люди, точно 
знающие, чего хотим от жизни. Не 
для того мы не спим ночами и эко
номим на хлебе с сыром, чтобы все 
свое драгоценное свободное время про
тирать в старом клетчатом крес
ле и переживать за судьбу дона Кар
лоса. Хуаниты и иже с ними.

ПН
Учредитель:
Государственное учреждение
Тюменский государственный университет. 
Газета зарегистрирована 05.02.2001 г. 
Западно-Сибирским территориальным 
управлением по делам печати, 
телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций.
Регистрационный номер ПИ №17-0164.

Номер набран и сверстан в 
компьютерном центре редакции газеты 
"Университет и регион".
Подписано в печать 29.10.2005 г.
Заказ № 630. Тираж 1000 экз.
Индекс подписки: 83198.
Отпечатано в Издательстве Тюменского 
государственного университета. ЛР №020405 
от 14.05.97 (625000, г. Тюмень, ул.Семакова, 10).

Адрес редакции:
625000, г. Тюмень, ул.Семакова. 10. 
тел. 46-23-28

E-mail: gazeta@utmn.ru

Редактор Ирена ГЕЦЕВИЧ.

8

mailto:gazeta@utmn.ru

